

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 25 (1917)
Heft: 5

Quellentext: Agiez et la révolution vaudoise
Autor: Combe

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AGIEZ ET LA RÉVOLUTION VAUDOISE

(Lettre du citoyen Combe, pasteur à Agiez à Maurice Glayre; président de l'Assemblée provisoire.)

Agiez, 24 Janvier 1798.

Monsieur,

Les communiers d'Agiez avaient résolu depuis quelque temps de se joindre aux villes et autres communautés du pays pour présenter à LL. EE. leurs réquisitions particulières. Divers incidents avaient retardé l'exécution de ce dessein. Tout à coup, ils apprennent que tout le pays se prononce, de manière que le bailliage de Romainmôtier peut être regardé comme faisant un parti contraire au vœu général. D'où ils concluent qu'ils s'exposent beaucoup en demeurant plus longtemps dans le silence et, dans cette pensée, ils se décident à envoyer promptement à Lausanne faire cause commune avec les villes et communautés pétitionnaires. Mais comme la nouvelle du jour représente des nuages sur cet accord des villes et communes qui semblent plutôt passives, ils vous prient de vouloir bien leur permettre de vous consulter sur cette demande et moi de vous les recommander pour leur donner quelques directions qui les empêche d'en faire une fausse

Je connais trop votre humanité et l'intérêt que vous prenez infailliblement à la tranquillité de vos voisins¹ pour être assuré que vous tiendrez ma recommandation pour quelque chose et que vous aurez la bonté de leur donner quelques instructions qui sont au-dessus de moi et qu'ils ne pourront recevoir sûrement d'ailleurs que de vous.

COMBE, pasteur.

(Communiqué par M. E. Mottaz.)

¹ Maurice Glayre habitait en été le village voisin de Romainmôtier.